
DBT-2012-116 

離島區議會 

文件 IDC 116/2012號 

 

離島區議會社區事務及文化康樂委員會 

工作報告 (2012年 9月) 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報社區事務及文化康樂委員會在 2012年 9月 4日舉行的
會議上所討論的事項。 

 

有關長洲寬頻上網速度的提問 

 

2.  委員會同意去信通訊事務管理局，查詢有何方法解決長洲及離島各區上
網速度緩慢的問題。 

 

離島區倡廉計劃活動進展報告 

 

3.  廉政公署報告“誠信跨世代”離島區倡廉計劃活動的進度。 

 

工作小組報告 

 

4.  關於審批小組報告，委員備悉小組在 8 月舉行的會議上，處理了 44 份
2012年 11月至 12月社區參與計劃的資助申請，並討論其他活動事項。 

 

5.  關於活動工作小組報告，委員備悉“離島區慶祝香港特區成立 15周年綜
合匯演暨社區同樂日”、“離島區公民教育營暨文化交流之旅”及“離島區長者義
工參觀沙田馬場活動”的進展。 

 

康樂及文化事務署在離島區的工作匯報 

 

6.  委員備悉康樂及文化事務署在離島區舉辦的文化活動、公共圖書館推廣
活動和康樂體育活動的進展，並提出意見。 

 

文件提交 

 

7.  議員於 2012年 10日 22日舉行的離島區議會會議上，備悉上述報告內
容。 

 

離島區議會秘書處 

檔號: HAD IDC 13/7/4(4) I 

 

日期: 2012年 9月 



DBT-2012-117 

離島區議會 

文件 IDC 117/2012 號 

 

離島區議會地區設施管理委員會 

工作報告 (2012 年 9 月) 

  

 

目的 

 

 本文件旨在匯報地區設施管理委員會在 2012 年 9 月 10 日舉行的會議

上所討論的事項。 

 

 

“地區小型工程計劃”簡介 

 

2.  民政事務總署 (“民政署”)代表介紹民政署推行地區小型工程計劃的

背景、最新情況、以及因應審計署報告的建議而作出的改善措施等。民政

署亦會考慮安排性質類似而地點又相近的工程進行合併招標，以及安排定

期承建商，進行不涉及太多設計元素的工程項目，以節省資源和縮短投標

時間。民政署代表並就工程進度和簡化程序等問題和議員交換意見。 

 

 

2012/13 年度康樂及文化事務署擬議的第四批地區小型工程計劃 

 

3.  議員通過撥款 250,700 元進行上述工程計劃 ，工程包括在東涌游泳池

大堂增設座椅和閘門，以及加裝風扇。 

 

 

康樂及文化事務署於 2012 年 6 月至 7 月份在離島區內康體設施管理的匯報 

 

4.  議員備悉文件內容。 

 

 

康樂及文化事務署於 2012 年 6 月至 7 月離島區公共圖書館服務情況的匯報 

 

5.  議員備悉文件內容，並查詢圖書館的設施及使用率。 
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2008/09 至 2012/13 年度獲通過由區議會撥款施行的‘地區小型工程’進度報

告 

 

6.  議員備悉文件內容，並要求工程負責人跟進多項工程的進展。就

2012/13 年度地區小型工程建議，議員同意將已轉交旅遊漁農及環境衞生委

員會跟進及部分規模超越地區小型工程範疇的工程建議，從委員會的工程

建議名單中刪除。 

 

 

文件提交 

 

7.  請議員於 2012 年 10 月 22 日舉行的離島區議會會議上，備悉上述報

告的內容。 

 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：HAD IDC 13/7/2(4) I 

 

日期：2012 年 9 月 

 



DBT-2012-118 

離島區議會 

文件 IDC 118/2012號 

 

離島區議會旅遊漁農及環境衞生委員會 

工作報告 (2012年 9月) 

 

 

目的 

 

 本文件旨在匯報旅遊漁農及環境衞生委員會在 2012年 9月 17日舉

行的會議上所討論的事項。 

 

 

發展局綠化、園境及樹木管理組的工作 

有關長洲樹木倒塌的提問 

有關南丫島樹木安全的提問 

 

2.   發展局樹木管理辦事處總監周錦超先生到訪，介紹綠化、園境及樹

木管理組的工作，同時回應委員有關樹木管理的各項查詢。樹木管理辦事

處亦將於會後跟進委員所提及離島區內樹木倒塌的個案。 

 

 

有關長洲垃圾桶數量不足的提問 

 

3.  關於在長洲新興街至北社街一段路增設垃圾桶的可行地點，委員將

於會後向食物環境衞生署(“食環署”)提出建議。 

 

 

有關來往中港澳高速輪船的提問 

 

4.  海事處表示，由 2010 年至現在，沒有漁船因輪船航速過快而發生

意外。該處將於會後提供有關輪船每天航班數量的資料。 

 

 

有關長洲中興後街公廁的提問 

 

5.  委員反映長洲中興後街公廁日久失修，衛生情況欠佳的問題。食環

署表示會向建築署申請將該公廁納入翻新計劃，並提升設備。 
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有關 P4漁船加大馬力及本地漁船登記制度的提問 

 

6.  海事處表示，本地漁船就算沒有加大馬力，仍然可以向漁農自然護

理署申領捕魚牌照。海事處並沒有要求本地漁船必須加大馬力，但加大馬

力的漁船則需進行登記。海事處已多次向漁民團體解釋登記制度，並提供

相關文件，以供參考。委員如有查詢，可直接與該處本地船舶安全部聯

絡。此外，海事處將於會後提供特許驗船師的名單。 

 

 

獲通過由區議會撥款施行的地區小型工程進度報告 

 

7.  委員通過文件內容，並查詢多項工程的進展。 

 

 

工作小組報告 

 

8.  離島區健康城市工作小組報告三項活動的進展，包括離島青年營

2012、離島區MIX 3 沙灘排球推廣 2012和心肺復甦法急救訓練班。 

 

 

文件提交 

 

9.  請議員於 2012 年 10 月 22 日舉行的離島區議會會議上，備悉上述

報告內容。 

 

 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：HAD IDC 13/7/3(4)  

 

日期：2012年 9月 



DBT-2012-119 

離島區議會 

文件 IDC 119/2012號 

 

離島區議會交通及運輸委員會 

工作報告 (2012年 9月) 

 

 

目的 

 

  本文件旨在匯報委員會在 2012 年 9 月 24 日舉行的會議上所討

論的事項。 

 

 

前次會議記錄續議事項 - 有關增加大嶼山的士牌照的提問 

 

2.  委員再次要求運輸署積極考慮以下兩項建議：中期考慮少量增

加 10 至 20 個大嶼山的士牌照，以及短期考慮在周末允許市區的士進

入大嶼南提供服務。 

 

 

有關東涌巴士站新大嶼山巴士乘客排隊安全的提問 

 

3.  委員建議在東涌巴士總站近達東路的大澳和梅窩線候車位內安

裝欄杆，留下通道給尋找龍尾的乘客，以避免他們在馬路上行走而發

生意外。委員亦要求運輸署安排實地視察，商討解決措施的詳情。 

 

 

有關建議在巴士總站加設上蓋的提問 

 

4.  運輸署表示因涉及龐大費用，而上蓋的支撐點亦可能減少巴士

站的可使用面積，署方需審慎考慮在巴士總站加設上蓋的建議。 

 

 
有關要求改善東涌地鐵站 D出口行人過路安全的提問 
 

5.  委員要求與運輸署及港鐵公司實地視察，並商討委員提出的多

項建議的可行性，以確實改善東涌地鐵站 D出口行人過路安全。 

 

 



DBT-2012-119 2 

 

有關香港航空營運安全的提問 

 

6.  委員備悉民航處、機場管理局及香港航空的書面回覆。 

 

 

有關在港鐵欣澳站增設入閘機的提問 

 

7.  港鐵公司已開始於港鐵欣澳站 A 出口增設入閘機的技術研究，

如可行的話，會盡快進行有關工程。 

 

 

有關翔東路彎位的提問 

 

8.  委員就如何改善翔東路的安全提出多項建議，運輸署會安排與

委員實地視察，並商討如何跟進各項建議。 

 

 

交通及運輸委員會活動工作小組報告 

 

9.  委員備悉工作小組本年度宣傳交通安全信息的活動計劃。 

 

 

其他事項 

 

10.  委員備悉路政署截至 2012年 9月中旬在離島區推行的小型交通

改善項目及有關施工時間表。 

 

 

文件提交 

 

11.  請委員在 2012年 10月 22日舉行的離島區議會會議上，備悉上

述報告內容。 

 

 

離島區議會秘書處 

檔號：HAD IDC 13/7/5 (4) 
 
日期：2012年 10月 
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